

Por la Causa de Madre Ángeles Sorazu Concepcionista Franciscana 1873-1921

Boletín informativo 3ª serie Núm. 7 Enero de 2017

MADRE ÁNGELES, ALMA PASIONISTA

En el año que comenzamos se cumplirá un siglo y medio de la canonización por el beato Pío IX, el 29-6-1867, de san Pablo de la Cruz (1694-1775), fundador de los Pasionistas, a quien el beato Pablo VI, al cumplirse el primer centenario de su canonización, en carta dirigida a su Prepósito General, calificó como *insignis mysticus*, "místico insigne", diciendo de él: "Como a san Pablo Apóstol y a san Francisco de Asís, el conocimiento sobrenatural del divino Redentor paciente le inspiró una vehemente propensión a las austeridades, que aumentó con el correr de los años, a cosas más penosas y sublimes, por lo cual podía apropiarse aquel dicho paulino: «Vivo yo, mas ya no yo; es Cristo quien vive en mí» (Gál 2, 20), es decir, en mí habla, obra, padece Cristo, de cuyos tormentos quiero ser participante, de cuya vida y resurrección soy invitado a ser participante".

Fue la publicación, en 1924, de las cartas de ese santo la que le reveló como uno de los místicos más insignes del cristianismo. Una idea clave es la que preside su magisterio espiritual: el tema de la meditación de la Pasión de Cristo, en la cual descubre "la escuela divina de todas las virtudes, el horno donde el alma se inflama en la divina caridad y la escala por donde llega a la contemplación y apropiación de los tormentos de Jesucristo"².

¹ Acta Apostolicae Sedis, 59(1967), 393.

² Basilio de san Pablo, *La Espiritualidad de la Pasión en el magisterio de san Pablo de la Cruz*, Madrid 1961, 179.

Hacia el fin de su vida escribió a uno de sus religiosos: "si usted instruyó a las monjas en el ejercicio de las verdaderas y sólidas virtudes, en la oración y en la meditación de la Pasión de Jesucristo Nuestro Señor, ha producido su fruto, de lo contrario, no ha hecho nada"³. Pero no era solamente a sus religiosos y a las monjas a quienes impulsaba a contemplar la Pasión de Cristo. A un joven de 17 años, que después se haría pasionista, escribió san Pablo de la Cruz: "¡Oh!, ¡cuánto me alegro de que Su Divina Majestad lo lleve por el camino real de la Santa Cruz! [...].Si no puede meditar en la Pasión de Jesús, hable de ella a Su Divina Majestad con algún coloquio amoroso: ¡Oh, amor mío, cómo estaba vuestro corazón en aquel huerto! ¡Oh, qué penas! ¡Oh, cuánta sangre! ¡Oh, qué amarga agonía!, ¡y todo por mí!, etc."⁴.

En esa inmensa devoción a Jesús paciente es donde cabe descubrir una gran sintonía de Madre Sorazu con san Pablo de la Cruz, hasta tal punto que el pasionista P. Basilio de san Pablo pudo afirmar en su estudio sobre la espiritualidad de la Pasión, en el que transcribió un par de pasajes de la autobiografía de Madre Ángeles, que su "participación de las penas del Redentor, por la que tanto se asemeja a san Pablo de la Cruz, es muy notable", y que por esas noticias autobiográficas "y otras muchas parecidas que cabría aducir", "la espiritualidad y vida mística de esta Sierva de Dios fue eminentemente pasionista".

El P. Basilio no cita ningún pasaje de *La Vida Espiritual*, obra cumbre de Madre Sorazu, pero es en esta obra, en que la referencia a la Pasión del Señor es muy reiterada -apareciendo no menos de 60 veces-, y en su último capítulo, que trata por entero de la participación del alma en los misterios dolorosos de Jesús, donde la Sierva de Dios expresó su "ansia infinita de participarla, y de participarla en alto grado"⁶, participación que se verificó, entre muchas otras cosas, en los sufrimientos y muerte causados por su última enfermedad.

El Vice-postulador

³ Carta del 26-1-1773 al P. Tommaso Fossi di Gesù e Maria.

⁴ Carta de 26-6-1736 a Francesco Antonio Appiani.

⁵ Basilio de san Pablo, *La espiritualidad de la Pasión*, op.cit., 258.

PÁGINAS AUTOBIOGRÁFICAS

"Al propio tiempo que el alma siente la devoción a la doctrina cristiana, siente también un impulso a meditar la vida paciente de su Dios Humanado, y vivo anhelo de participar sus penas. Obedeciendo a este llamamiento, consagra diariamente varias horas a la meditación de los misterios de la Pasión, procurando reproducir en sí misma los sufrimientos interiores de Jesús paciente: su paciencia, mansedumbre, silencio, humildad, amor a las afrentas, caridad y demás virtudes. [...].

Esta meditación es para el alma una escuela de virtudes, donde recibe maravillosas lecciones de perfección cristiana, merced a las cuales penetra en el santuario del Corazón paciente, infinitamente humilde y amante de Cristo; y conformando sus sentimientos con los del divino Maestro, se perfecciona de día en día, y llega pronto a desconocerse, por la transformación que obra en ella la gracia. Su meditación se transforma en contemplación, porque a poco de comenzar la oración, y a veces en el momento que la empieza, se siente poseída del sentimiento de la presencia de su Dios paciente, a quien aprehende íntimamente presente a ella como viva realidad, lo cual la consuela y aprovecha mucho. [...].

Siente una estima grande de Dios Humanado y de su presencia y deplora la ceguedad de las almas que viven lejos de Él [...]. Esta estimación y sentimiento acreciéntanse en ella en vista de las angustias que costaron a la Santísima Virgen la separación de Jesús, cuando se despidió de Ella para ir a padecer y morir; porque si la Virgen sintió tanto la ausencia de Jesús, a la que no había dado motivo y sabiendo que el Señor estaba complacido de su sacrificio, ¡cuánto más -dice el alma- debo yo sentir y llorar el haberle perdido por mi culpa tantas veces y haberme expuesto a quedar separada de su lado para siempre! Qué compasión me inspiran tantas almas que, muertas por el pecado, vacen lejos de Dios; y cómo debo llorar su infinita desgracia, que ellas no la sienten, y procurar su salvación para consolar a mi Señor, que llora su perdición y se queja de ello al Padre, diciendo: «porqué me has desamparado? ¡Tengo sed de almas!»

En la meditación de la pasión de Jesús, las virtudes que el alma posee se consolidan y perfeccionan, y adquiere otras muchas. Pero sobre todo se acentúa su amor a la verdad y a la justicia y el deseo que tiene de padecer tribulaciones y afrentas para imitar y participar de las penas y abatimientos profundos del Salvador. En vista de la ceguedad y malicia del mundo, que trata de loco a Jesús, Sabiduría infinita, y le condena a muerte como a insigne malhechor, aprende a regular sus juicios por el criterio de Dios para no juzgar las cosas por las apariencias, exponerse a padecer engaño y oprimir al inocente y al justo. Aprende asimismo a estimar y amar a los pobres, a los afligidos, calumniados y perseguidos, a los que el mundo desprecia y a los que expían sus culpas en las sombras del presidio o en el suplicio, a los cuales sustituiría por imitar a Jesús. Se horroriza de ver en el mundo rodeados de felicidad y honrados como hombres de bien a muchos pecadores detestables a los ojos de Dios y criminales por su vida escandalosa; mientras que otros, menos culpables y más amados de Dios, expían sus culpas con infinitas angustias en los presidios. Y compadecida de estos infelices, a quienes la justicia de la tierra tan duramente castiga, ruega al Señor que les prodique su amor y resarza de las penas temporales que padecen, justificándolos primero, si estuvieran en pecado, y concediéndole después infinitos grados de gloria y de felicidad eterna"

(ÁNGELES SORAZU, La Vida Espiritual, cap. 5, n.11)

ORACIÓN

(para uso privado)

Padre óptimo, Dios nuestro, dador de todos los dones e iluminador y santificador de nuestras vidas: Tú, por la Inmaculada Madre de tu Hijo, derramaste maravillosamente las gracias de tu Espíritu Santo sobre tu sierva María de los Ángeles; si es tu voluntad, glorifica ante toda la Iglesia esta obra de tu poder y de tu amor, y otórganos las gracias que te suplicamos por su intercesión.

Por Jesucristo, tu Hijo, nuestro Señor. Amén.

(Padrenuestro, Avemaría y Gloria)

(Sin finalidad alguna de culto público: de conformidad con los decretos del Papa Urbano VIII, en nada se pretende prevenir el juicio de la Iglesia)

TESTIMONIOS Y FAVORES

- 1) La Hna. Eucaris Correa, Terciaria Capuchina de la Sag. Familia, que presta sus servicios en Tulúa (Colombia), nos envió para su publicación el siguiente testimonio recogido al encontrarse de vacaciones en Jardín (Colombia) referente a una señora de 67 años, que vive en ese municipio colombiano: "Acogiéndome a la intercesión de Madre Ángeles Sorazu, yo, la Sra. Olga Carvajal puedo testificar que he recibido muchos favores de parte de ella... Me encontraba enferma con muchos tratamientos de bloqueo de columna, imposibilitada para caminar y con un diagnóstico de quedar en silla de ruedas. Un día una religiosa concepcionista del convento de Jardín me habló de acudir a la intercesión de Madre Ángeles. A ella acudí con mucha fe y confianza, logrando una intervención quirúrgica de las dos caderas, sin ningún contratiempo y con una pronta y feliz recuperación. Ahora llevo una vida normal de trabajo y servicio a la comunidad".
- 2) Candela, la niña santanderina a la que fue detectado un tumor en la parte trasera de un ojo y cuya curación fue encomendada en el verano de 2014 a la intercesión de Madre Ángeles, siéndole enviada al efecto una reliquia de la Sierva de Dios (cfr. boletín nº 4 de mayo 2015), nos visitó junto con sus padres y abuelos el pasado mes de octubre y pudimos ver lo bien que está. Le han dado ya el alta, aunque tiene sus revisiones y era admirable la fortaleza y ánimo que mantuvo durante el tiempo de su enfermedad, alentando ella misma sus padres.

DONATIVOS PARA LA CAUSA

Alicante: Jesús M. Alonso Alargunsoro. **Aranjuez**: Concepcionistas Franciscanas. **Burgos**: Juanita Vergara García. **Ciudad Real**: María del Prado Hernández Barba. **León**: Concepcionistas Franciscanas. **Madrid**: Darío Morejón Martín. **Ponferrada**: Concepcionistas Franciscanas. **Segovia**: Mª Ángeles Redondo. **Valladolid**: José Antonio García Arranz. **Zumaia**: Anónimo (todos los meses), M.C.C., A.I., M.C.C., Mª Luisa (dos veces), zumayana dando gracias y pidiendo ayuda, otra zumayana, dos anónimos.

Todos dando gracias y pidiendo ayuda.

Horario de la Capilla del Monasterio de La Concepción de Valladolid

La capilla está abierta todos los días: por la mañana, desde las 9 hasta las 14 h, excepto sábados en los que sólo está abierta durante la celebración de la Santa Misa, y por la tarde, desde las 16,30 hasta las 21 h. La celebración de la Santa Misa tiene lugar de lunes a sábado a las 9 h, y los domingos y fiestas de precepto, a las 10 h. Hay Exposición Mayor del Santísimo durante el tiempo en que la capilla se encuentra abierta, con la sola excepción del tiempo de celebración de la Santa Misa, efectuándose la reserva todos los días a las 21 h.

CONOZCA A MADRE ÁNGELES SORAZU

AUTOBIOGRAFÍA ESPIRITUAL de M. Sorazu, ed. de Fr. Luís Villasante O.F.M., Madrid 1990, 719 páginas. Precio: 10 euros.

OPÚSCULOS MARIANOS de M. Sorazu, revisados y anotados por el P. Nazario Pérez S.I., Valladolid 1928 (reedición facsímil), 274 páginas. Precio: 3 euros.

ÁNGELES SORAZU, UNA MARAVILLOSA EXPERIENCIA DE DIOS, biografía escrita por Fr. Daniel Elcid O.F.M., Madrid 1986, 277 páginas. Precio: 7 euros.

EL CAMINO CRISTIANO SEGÚN ÁNGELES SORAZU, estudio escrito por Fr. Luís Villasante O.F.M., Madrid 1994, 495 páginas. Precio: 10 euros.

SOR MARÍA DE LOS ÁNGELES SORAZU: "UN CANTO A LA TRINIDAD CON MARÍA INMACULADA", audiovisual de 80 minutos. Precio: 10 euros.

Pedidos a M. Abadesa Concepcionistas Franciscanas (señas a pie de página)

CORRESPONDENCIA ENTRE SANTOS, Correspondencia entre la M. Ángeles Sorazu y el P. Mariano de Vega, Capuchino, ed. de Fr. Daniel Elcid O.F.M., Madrid 1995, 1.886 páginas. Precio: 25 euros.

Pedidos a Centro de Propaganda PP. Capuchinos Cervantes, 40 / 28014 MADRID / Tel. 91 429 32 66

LA VIRGEN MARÍA EN LA VIDA Y EN LOS ESCRITOS DE LA MADRE MARÍA DE LOS ÁNGELES SORAZU, CONCEPCIONISTA FRANCISCANA (1873-1921), tesis de Doctorado en Sagrada Teología con especialización en Mariología, defendida en la Pontificia Facultad Teológica «Marianum» de Roma por el P. Ramón Olmos Miró, m.C.R., Sentmenat 2009, 320 páginas. Precio: 12,50 euros.

Pedidos al autor o bien a M. Abadesa Concepcionistas Franciscanas (señas a pie de página)

VIVIRÁS UNA VIDA DE AMOR (Aproximación espiritual a la vivencia del misterio trinitario de M. Ángeles Sorazu), por Mª Nuria Camps Vilaplana, O.I.C., Burgos 2010, 396 páginas. Precio: 18 euros.

EL RESPLANDOR DE UN CARISMA (La Regla de la Orden de la Inmaculada Concepción vivida por M. Ángeles Sorazu O.I.C.), por Mª Nuria Camps Vilaplana, O.I.C., Toledo 2011, 280 páginas. Precio: 10 euros.

Pedidos a Hna. Mª Nuria Camps Vilaplana, O.I.C. o bien a M. Abadesa Concepcionistas Franciscanas (señas a pie de página)

Edita: Monjas Concepcionistas Franciscanas

La Concepción, 4. 47003-VALLADOLID (ESPAÑA).

E-mail: concepcionistas.ansoaiz@gmail.com Tel. (0034) 983 35 05 68

Envío de donativos a Banco Popular Español, IBAN: ES79 0075 5707 1607 0014 7143

M. Ángeles Sorazu en Internet: http://idd0098d.eresmas.net/MSORAZU.HTM

Vice-postulador: P. Ramón Olmos Miró, m. C. R. Carretera de Castellar, 2. 08181-SENTMENAT (ESPAÑA). E-mail: ramonmaria.kolbe@gmail.com

Depósito Legal: VA-1000-2012